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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
AN DENUNCIA ANOMALÍAS EN PADRÓN TRICOLOR  
Por Linda Sepúlveda 
El  representante  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  en  el  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ),  Martín 
Arango,  aseguró  que  el  padrón  de  militantes  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  presenta 
irregularidades.  El  panista  explicó  que  la  página  web  del  partido  tricolor  muestra  inconsistencias  que 
radican en la duplicidad de nombres y falta de personas pertenecientes a este instituto político, por lo que 
hizo un exhorto para que cumpla con los parámetros de transparencia y publiquen un padrón real. “Digo que 
no se encuentra actualizado porque si entran a  la página PRI.org.mx nos permite seleccionar el estado y el 
municipio en donde queremos consultar el padrón de militantes y en el estado de Querétaro nos despliega 
un menú de alcaldías que existen en nuestro estado y ahí se encuentra Ezequiel Montes, demarcación que no 
existe”, destacó el representante del PAN. Esta situación se pudo constatar por EL UNIVERSAL Querétaro al 
acceder  a  la  página  y  encontrar  la  duplicidad de nombres  como Felipe  de  Jesús González Marín,  Filiberta 
González  Hernández  y  Gabriela  Díaz  Vargas,  entre  otros.  “Ya  adentrándonos  aún  más  encontramos  más 
irregularidades como la duplicidad de nombres, como el del señor Mariano Palacios Alcocer que viene dos 
veces  en  el  padrón  y  verificamos  que  existen  militantes  de  este  partido  que  ni  siquiera  se  encuentran 
registrados, como es el caso del presidente municipal (de la capital) Roberto Loyola Vera. Esto exhibe que no 
se encuentra actualizado”, sostuvo Arango García. Es por esto que el representante de Acción Nacional en el 
IEQ se congratuló de que tanto el PRI como el Partido de la Revolución Democrática (PRD) ya estén haciendo 
esfuerzos  para  transparentar  su  padrón  de  militantes;  sin  embargo,  dijo  que  las  acciones  están  siendo 
insuficientes, ya que en el  caso del  tricolor cuenta con  “serias  irregularidades”.  “Me alegro que el PRI y el 
PRD trabajen para transparentar su padrón de militantes. En el caso del PRD se encuentran en un proceso de 
refrendo  de  su  militancia,  al  igual  que  el  PAN  lo  hiciera  hace  tiempo  y  en  el  caso  del  PRI  que  al  fin  se 
decidieran a publicar su padrón”, externó. El artículo 32 de la Ley Electoral,  fracción 19 establece que “los 
partidos políticos están obligados a tener un padrón de miembros de acuerdo con sus estatutos, mantenerlo 
actualizado y  entregarlo  certificado  al  Instituto Electoral de Querétaro”.  Es por  esto que el presidente del 
Comité Directivo Estatal (CDE) del blanquiazul en el estado, José Luis Báez Guerrero, hizo un llamado a las 
diversas  fuerzas políticas para que  transparenten su padrón y  lo publiquen en sus  respectivas páginas de 
internet.  Además,  retó  a  que  los  institutos  políticos  registren  a  cada  uno  de  sus militantes  con  nombre  y 
apellido ante el IEQ y para tener la certeza del número de simpatizantes y no haya una falsa propaganda en 
cuanto a la aceptación social de casa partido. (EUQ, 4A) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
PARA ASPIRAR, TENGO QUE TRABAJAR: TONATIUH 
El Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz, evitó dar una respuesta específica con respecto a si en un 
futuro se postularía como Gobernador de Querétaro, apelando a que su trabajo es seguir buscando nuevas 
oportunidades de empleo para los queretanos.  Dijo que su único empeño y satisfacción es ver los resultados 
de  las  acciones  que  se  han  implementado  bajo  las  instrucciones  del  Gobernador  del  Estado,  José  Calzada 
Rovirosa. (Noticias 5‐Síguelo) 
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POZO SONRÍE ANTE LA POSIBILIDAD DE SER ALCALDE 
Niega aspirar por el puesto de presidente municipal por el momento, Manuel Pozo Cabrera, delegado de la 
SEDESOL,  pues  aseguró  estar  muy  comprometido  con  su  nueva  encomienda.  “mi  compromiso  es  con  el 
sector vulnerable del estado de Querétaro”. (Noticias 5‐Síguelo) 
 
‘ME GUSTARÍA SER GOBERNADOR’: JUAN JOSÉ 
Tras señalar lo anterior, el secretario de organización del PRI, Juan José (sic), indicó que la enseñanza que ha 
tenido del equipo de trabajo del Gobernador José Calzada ha sido de compromiso y de cumplir. (Noticias 5‐
Síguelo) 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
VOY APRENDIENDO A ESCUCHAR: LUPE GARCÍA 
Al  ser  cuestionado  sobre  la  posibilidad  de  ser  candidato  a  la  alcaldía  de  El Marqués,  el  diputado  federal, 
Guadalupe García Ramírez dijo  “antes me  interesaba más” y afirmó que esperará a que  la militancia y  los 
ciudadanos se lo pidan. (Noticias 5‐Síguelo) 
 
PRI 
 
ESPALDARAZO DE JESÚS RODRÍGUEZ A ALONSO LANDEROS 
En entrevista Jesús Rodríguez aseguró que el 2015 aún está distante, esto ante la posibilidad de que busque 
la gubernatura del  estado,  al  igual que Roberto Loyola. Dijo que hasta  el momento  sólo está pensando en 
trabajar  desde  su  partido  a  favor  de  los  queretanos.    Ante  la  intención  de  Alonso  Landeros  de  dirigir  al 
tricolor  en  el  estado,  Rodríguez  considera  que  se  trata  de  un  joven  político  el  cual  –dijo‐  cuenta  con  la 
preparación para desempeñarse en el cargo. (El Corregidor 5) 
 
ROMPERÍA EL PRI SUS CANDADOS 
Se  presenta  la  primera,  de  dos  partes,  de  una  entrevista  con Mariano Palacios Alcocer,  coordinador  de  la 
Mesa de Estatutos de la XXI Asamblea Nacional del PRI, quien vislumbra la necesidad de abrir los candados 
para  la  postulación  de  candidatos  a  puestos  de  elección  popular,  en  consideración  a  las  tesis  y  criterios 
jurisprudenciales  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  y  a  la  reforma  política  que 
reconoce las candidaturas independientes. (Plaza de Armas 1 y 3) 
 
NUEVO CPM DEL PRI EN PEÑAMILLER 
Se instaló y se tomó protesta al nuevo Consejo político municipal del PRI en Peñamiller, en donde se dio cita 
el priísta municipal encabezado por el alcalde Aldo García Sosales.   Se procedió a la elección del secretario 
técnico del consejo, que quedó en manos del profesor Juan Carlos Linares Aguilar. (Noticias 4‐A) 
 
PRD 
 
“GAVILÁN” A PUNTO DE SALIR 
Gabriel Olvera Gutiérrez,  “El Gavilán” podría obtener  su  libertad en próximas  semanas,  luego que un  juez 
federal ordenó reponer el procedimiento, toda vez que “estuvo mal hecha” la orden de aprehensión y podría 
salir libre bajo caución, en el proceso que enfrenta por intento de homicidio. El líder del PRD, Carlos Lázaro 
Sánchez Tapia, informó que su partido está dando seguimiento al caso. (Diario de Querétaro 7‐A) 
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NA 
 
SIGUE REPUDIO A DORANTES 
Luego del anuncio del diputado local del PANAL en Querétaro, David Dorantes, sobre dejar  las filas de ese 
instituto político para afiliarse a la bancada del PRI, el regidor del municipio de Corregidora, Roberto Ibarra, 
reprobó el llamado “chapulineo político” de su excompañero. (Diario de Querétaro 4‐A) 
 
FOTO NOTA “PANAL SE SIENTE TRAICIONADO…” 
El  viernes  pasado  cerca  de  40  militantes  y  simpatizantes  del  PANAL  se  manifestaron  en  la  entrada  del 
Congreso  local  unos  20 minutos  antes  de  que  iniciara  la  sesión  de  Pleno,  para  criticar  al  diputado David 
Dorantes, quien abandonó dicho instituto político para sumarse a las filas del PRI, y por lo que lo llamaron 
chapulín. (El Corregidor 7) 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: REFUERZO FEDERAL A LOS MUNICIPIOS 
Por Felipe Olguín Rangel 
Más  de  mil  300  millones  de  pesos  envió  la  federación  para  los  18  municipios  del  Estado,  recursos  que 
deberán ser utilizados para atender las condiciones de rezago social e infraestructura que presenten en cada 
una de sus demarcaciones, informó el secretario de Planeación y Finanzas de Gobierno del Estado, Germán 
Giordano Bonilla, quien agregó que  la cifra representa un 8% más que el año anterior. Estas aportaciones 
federales son del Fondo de Infraestructura Social Municipal (FISM) las cuales ascenderán a 445.8 millones 
de  pesos  y  del   Fondo  de  Aportaciones  para  el  Fortalecimiento  de  los  Municipios  (FORTAMUN),  que 
representan 902.2 millones de pesos. (DQ, principal) 
 
N: TRAGEDIA: 3 MUERTOS 
Tres personas fallecieron y 5 más resultaron gravemente heridas en impresionante choque de frente entre 
dos vehículos ocurrido la madrugada de ayer, a la altura del kilómetro 192 de la Autopista México Querétaro. 
(N, principal) 
 
AM: ES QUERÉTARO CAPITAL DEL CONOCIMIENTO 
Por Yazmín Morales 
Querétaro se fortalece en la investigación y desarrollo de tecnologías. A la fecha en el estado están asentados 
32  institutos  dedicados  a  la  investigación  para  el  desarrollo  tecnológico  e  industrial  y  hay  2  mil  77 
investigadores.  De  ellos,  412  pertenecen  al  Sistema  Nacional  de  Investigadores  del  Consejo  Nacional  de 
Ciencia y Tecnología (Conacyt) y se encargan de facilitar los procesos y dar valor agregado a los productos 
queretanos. La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) es la institución que aporta el mayor número de 
científicos,  con 453  integrantes en diversas  líneas de  investigación,  seguida por el Centro de Tecnología y 
Desarrollo de la empresa MABE con 436 investigadores dedicados al mejoramiento de plásticos, envases y 
embalajes,  y  materiales  diversos.  También  en  Querétaro  se  ubica  el  Centro  de  Investigación  de  Ciencia 
Aplicada y Tecnología Avanzada (CICATA‐IPN) que realiza labores para el mejoramiento de la biotecnología 
en alimentos, mecatrónica y materiales, con 124 miembros. (AM, principal) 
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PA: ROMPERÍA EL PRI SUS CANDADOS 
Por Sergio A. Venegas Alarcón (I DE 2 PARTES) 
Vislumbra Mariano Palacios Alcocer, coordinador de la Mesa de Estatutos de la XXI Asamblea Nacional del 
PRI, la necesidad de abrir los candados para la postulación de candidatos a puestos de elección popular, en 
consideración  a  las  tesis  y  criterios  jurisprudenciales  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la 
Federación y a la reforma política que reconoce las candidaturas independientes. En exclusiva para PLAZA 
DE  ARMAS,  El  Periódico  de  Querétaro,  el  dos  veces  presidente  nacional  del  Revolucionario  Institucional, 
reconoció en la grata presencia de su esposa Anita González de Palacios y frente a un humeante café expreso, 
que el reto de su partido es poner a tiempo los estatutos para estar en consonancia con un gobierno priísta 
que inicia con Enrique Peña Nieto a la cabeza. Entrevistado en su casa de Santa Rosa Jáuregui, el también ex 
gobernador del estado, habló de los trabajos que le han sido encomendados como responsable de la reforma 
estatutaria del  PRI. De barba blanca  ‐estoy  en  el  sexto piso de  la  vida‐  y  enfundado  en una  chamarra del 
Patronato de la UAQ, reconoció los dos elementos que obligan a una actualización del marco estatutario. ‐Lo 
primero  son  las  tesis  y  los  criterios  jurisprudenciales  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la 
Federación ‐que es la máxima autoridad jurisdiccional del país en materia electoral‐ en lo que tiene que ver 
con la vida interna de los partidos y específicamente del Partido Revolucionario Institucional. (PA, principal) 
 
EUQ: ALISTAN OPERATIVO PARA VISITA DE EPN 
Por Diego Rodríguez 
El  dispositivo de  seguridad que  se  implementará desde hoy por  la noche para  resguardar  el Teatro de  la 
República y sus alrededores durante la celebración del 96 aniversario de la promulgación de Constitución de 
1917,  acto  que  será  presidido  por  el  Presidente  de  la  República,  Enrique  Peña  Nieto.  En  esta  operación 
participarán  elementos  de  seguridad  del  Ejército  Mexicano,  la  Comisión  Nacional  de  Seguridad  (CNS),  la 
Secretaría  de  Seguridad  Ciudadana  (SSC)  y  la  Secretaría  de  Seguridad  Pública  Municipal  (SSPM)  de 
Querétaro y otros municipios cercanos a la capital. El titular de la SSC, Adolfo Vega Montoto, manifestó que 
por motivos estratégicos, la cifra de efectivos que participarán en el mecanismo y operaciones tácticas que se 
llevarán  a  cabo  se  mantiene  bajo  reserva;  sin  embargo  de  acuerdo  a  la  cifra  del  año  pasado,  que  dio  al 
concluir el operativo, fueron cerca o de mil elementos los que participaron. (EUQ, principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
REITERA MALH RECHAZO A RECORRER DÍAS FESTIVOS 
El  diputado Marco  Antonio  León,  reiteró  su  inconformidad  en  contra  de  la  reforma  laboral  que  permite 
recorrer  los  días  festivos  hacia  el  lunes  para  beneficiar  el  descanso,  el  ocio  y  el  turismo,  toda  vez  que 
“empezamos trastocando las fechas y terminamos trastocando la historia”. (Noticias 7‐A) 
 
HASTA EL DÍA 15 SE RECIBIRÁN ENSAYOS DE LA LEGISLATURA JUVENIL 
Lo anterior fue informado por Andrea Spínolo, Secretaria de la Juventud. (Noticias 7‐A) 
 
FALTA GENTE PARA OPERAR PÁGINA DE INTERNET: BRAULIO GUERRA 
Selectiva  será  la  Legislatura  local  en  cuanto  a  la  contratación  de más  personal,  indicó  el  presidente  de  la 
Mesa  Directiva  en  el  Congreso  local,  Braulio  Guerra  Urbiola,  quien  aseguró  que  falta  un  responsable  de 
alimentar la página de Internet con la que cuentan. (El Corregidor 4) 
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NIEGAN DESPIDO DE EX OMBUDSMAN 
El diputado local Alejandro Cano afirmó que la no ratificación de Adolfo Ortega en la presidencia de la CEDH 
durante la administración pasada no se puede catalogar como despido injustificado. Apuntó que al acceder a 
este tipo de cargos públicos no incluye que se ratifiquen los puestos al terminar el periodo de funciones. (El 
Universal Querétaro 4‐A) 

PODER EJECUTIVO 
 
ALISTAN OPERATIVO PARA VISITA DE EPN 
Adolfo Vega Montoto, Secretario de Seguridad Ciudadana,  informó que con motivo de la celebración del 96 
Aniversario  de  la  Promulgación  de  la  Constitución  de  1917,  que  encabezará  el  Presidente  Enrique  Peña 
Nieto, a partir de las 23:00 horas de hoy se comenzará a aplicar el operativo de seguridad que resguardará el 
Teatro de la República y sus inmediaciones. Explicó que por cuestiones de seguridad no se dio a conocer el 
número  de  elementos  que  participarán.    Por  otra  parte,  un  grupo  de  campesinos  convocaron  a  protestas 
durante la visita del presidente. (El Universal Querétaro 1‐A y 6‐A) 
 
QUERÉTARO, PUNTA DE LANZA 
El  Secretario  del  Trabajo,  Tonatiuh  Salinas Muñoz,  indicó  que  110  queretanos  fueron  capacitados  en  el 
Primer Laboratorio Empresarial,  con una  inversión de 250 mil pesos,  y dijo que anteriormente  en el país 
sólo existían 55 personas capacitadas mediante este procedimiento, por  lo cual Querétaro se convierte en 
punta de  lanza a nivel América Latina en el  tema.   Señaló que el objetivo de este  taller principalmente, es 
forma instructores para que ayuden a capacitar durante todo el año, por lo menos, a 10 personas más, esto 
para que a finales del 2013 existan aproximadamente mil 200 negocios en la entidad. (El Corregidor 10) 
 
VAN 630 DENUNCIAS LABORALES EN 2013 
El Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz,  informó que en lo que va de este año se han presentado 
630  denuncias  laborales  de  diferentes  casos,  tanto  colectivas  como  individuales,  y  se  espera  el  2013  con 
cerca de 15 mil. (El Corregidor 7) 
 
800 MIL POBRES AQUÍ TOMANDO EN CUENTA LOS 5 INDICADORES 
Una  actualización  al  2013,  permite  estimar  en  800  mil  el  número  de  pobres  en  los  5  indicadores  de  la 
Pobreza multifuncional, contra los 761 mil que levantó el Censo del 2010, afirmó Germán Giordano Bonilla, 
Secretario de Planeación y Finanzas, quien reportó que de 2 mil 700 comunidades, Soluciones ha atendido a 
mil 247, el 46.18%, de las cuales mil 49 corresponden a zonas de alta y muy alta marginación. El crecimiento 
de Querétaro está por encima de la media nacional, pues familias que llegan demandan empleos y servicios, 
por ello la prioridad que el gobierno de José Calzada ha dado a políticas sociales, que a través de Soluciones 
busca hacer efectivos los derechos que marca la Ley de Desarrollo Social a la población. En lo que va de la 
actual administración, la inversión en política social alcanza los 4 mil 800 millones de pesos. (Noticias 3‐A y 
7‐San Juan) 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
GOLPEA POBREZA EN TX 
Al  menos  15  mil  personas  que  viven  en  el  municipio  de  Tequisquiapan  lo  hacen  en  condiciones  muy 
precarias, aceptó el presidente municipal en esa demarcación, Antonio Macías Trejo, quien dijo que harán las 
gestiones que sean necesarias para que puedan salir de esa mala situación.  
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Se mostró animado porque la SEDESOL se ha comprometido a hacerles llegar recursos, a pesar de no haber 
sido incluidos en la primera etapa de la Cruzada Nacional contra el Hambre, que anunció el Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto. (El Corregidor 9) 
 
ANALIZAN CREAR 2 SUBSECRETARÍAS 
El presidente municipal Roberto Loyola Vera, informó que en el ayuntamiento capitalino analizan la creación 
de  dos  subsecretarías  a  fin  de  fortalecer  los  temas  de  economía  y  desarrollo  sustentable.  (a.m.  2‐A  y El 
Corregidor 1) 
 
A EVALUACIÓN LA PRIMERA ETAPA DE INTERNET: LOYOLA 
El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, afirmó que una vez concluida la primera etapa 
del proyecto piloto "Internet en  la Ciudad de Querétaro",  la administración capitalina realiza  la valoración 
del servicio que brindan las empresas que colaboran en este esfuerzo aunado a que también puso en marcha 
un monitoreo ciudadano que tiene  la  finalidad de evaluar  tanto  la calidad como velocidad de este servicio 
tanto en plazas como en algunas de las principales arterias del municipio. (Diario de Querétaro 1‐A) 
 
CONTINÚA EL DIÁLOGO CON AMBULANTES: ORTIZ PROAL 
Así  lo  aseguró el  Secretario de gobierno, Mauricio Ortiz Proal,  quien  indicó que  se ha  estado hablando de 
brindarles la oportunidad de que se puedan establecer en otras zonas, sin embargo, los proyectos que estos 
comerciantes han presentado, presuponen la posibilidad de un mercado de artesanías. (Noticias 6‐A) 
 
ABRIRÁN NUEVE TIENDAS EXPRÉS 
El  secretario  de  Desarrollo  Sustentable,  Ramón  Abonce Meza,  anunció  la  próxima  apertura  de  9  tiendas 
Aurrerá  Exprés  en  la  capital.  Consideró  que  éstas  no  representan  competencia  desleal  contra  mercados 
públicos  y  pequeños  comercios,  pues  aseguró,  estas  bodegas  se  instalarán  en  colonias  nuevas,  lejos  del 
centro de la ciudad. (Diario de Querétaro 11‐A) 
 
PROYECTAN 9º PANTEÓN 
El secretario de Servicios Públicos, Gustavo Zepeda Ruiz,  informó que sumando los espacios  libres en los 8 
panteones que hay en la capital, solo quedan disponibles 5 mil fosas, por lo que el municipio de Querétaro ya 
analiza los lugares para lo que será el noveno panteón municipal. (Plaza de Armas 1 y 12, Noticias 5‐A) 
 
PRUEBAN TECNOLOGÍA EN LÁMPARAS 
El secretario de Servicios Públicos Municipales, Gustavo Zepeda Ruiz, informó que continúan con la etapa de 
prueba  en  el  uso  de  diversas  tecnologías  que  permitan  el  ahorro  de  energía  en  el  alumbrado  público, 
después de  usarlas  en  el  primer  cuadro de  la  ciudad,  ahora  será  en  vialidades mayores  y  comenzarán  en 
Bernardo Quintana. (a.m. 6‐A y El Corregidor 9) 
 
APOYA PROTECCIÓN CIVIL MUNICIPAL CON TRES MIL COBIJAS Y COLCHONETAS 
El director de la Unidad Municipal de Protección Civil, Amadeo Lugo Pérez, dio a conocer que la dependencia 
a su cargo continúa haciendo entrega de apoyos, tanto cobijas como colchonetas, e inclusive despensas en las 
diversas comunidades de las 7 Delegaciones municipales. (El Corregidor 9) 
 
 
 
 



 
LUNES 4 DE FEBRERO DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

MULTARÁN A QUIEN “APARTE” ESPACIOS DE ESTACIONAMIENTO 
El  Secretario  de  Seguridad  Pública  Municipal,  Juan Marcos  Granados  Torres,  indicó  que  todo  aquel  que 
coloque  objetos  para  obstruir  el  estacionamiento  de  vehículos  en  espacios  que  no  son  cocheras,  podrá 
hacerse acreedor a una multa de 10 días de salario mínimo, pues el colocar cualquier artefacto para apartar 
lugares está prohibido por la norma. (Plaza de Armas 4) 
 
IMPULSARÁ EL MUNICIPIO PROYECTOS PRODUCTIVOS PARA DISCAPACITADOS 
Lo anterior a través de la Coordinación de accesibilidad y Desarrollo para personas con Discapacidad, según 
sostuvo la titular del área Lídice Rincón Gallardo. (Noticias 5‐A) 
 
SANTA ROSA, POLO DE DESARROLLO REGIONAL 
El regidor presidente de la Comisión de Desarrollo Agropecuario y Económico en el Cabildo del municipio de 
Querétaro, Rafael Rodríguez Tolentino, afirmó que con un proyecto de 200 millones de pesos de inversión, se 
busca generar un polo de desarrollo regional en Santa Rosa Jáuregui. (Plaza de Armas 1 y 5 y El Corregidor 
7) 
 
FALTA MANTENIMIENTO EN PARQUES 
Durante  un  recorrido por  diferentes  parques,  se  observó que  el  Cerro de  las  Campanas  y  el  Bicentenario 
mantienen  un  buen  aspecto  en  su  infraestructura  y  áreas  verdes,  mientras  que  los  parques  Alfalfares  y 
Alcanfores,  presentan  un  descuido  notable.  Pese  a  que  el  parque  Bicentenario  mantiene  todas  las  áreas 
limpias y con buen aspecto, ya se presentan algunos desgastes en la pintura de los juegos. Ante esto, Burgos 
García (sic) dijo que los juegos están bien mantenidos, de otra forma no estarían en función. (a.m. 6‐A) 
 
DESCUIDAN EN JARDINES ESTATUAS HISTÓRICAS 
Las estatuas históricas que se encuentran en los  jardines del Centro Histórico, así como en algunas plazas, 
están en descuido y por el aspecto de éstas, se muestra que no hay un control de limpieza, consideraron los 
queretanos, mediante un sondeo. (a.m. 6‐A) 
 
 AVALAN ADULTOS MAYORES CAJAS ESPECIALES PARA PAGO DE IMPUESTO PREDIAL 
Ante  la  modalidad  que  implementaron  las  autoridades  municipales  de  colocar  cajas  especiales  para  la 
atención  de  adultos  mayores  en  el  pago  del  Impuesto  Predial,  el  rotativo  preguntó  a  este  sector  de  la 
población cómo veían dicha determinación, ante lo cual se mostraron contentos. (El Corregidor 4) 
 
ALIANZA DE ENRIQUE VEGA CARRILES CON LA SEDESOL 
Continuará  el  trabajo unido para  traer un mejor desarrollo a  comunidades y  atender  la política  social del 
Municipio, coincidieron el alcalde de El Marqués, Enrique Vega Carriles y el Delegado de SEDESOL, Manuel 
Pozo Cabrera, durante la entrega de 4 obras en la comunidad de Amazcala, delegación de La Griega. El edil 
aseguró que se tiene planteado acercar programas estatales para resolver problemáticas en materia de agua. 
(Diario de Querétaro 5‐A, El Universal Querétaro 4‐A y El Corregidor 14. Con mención del Gobernador 
José Calzada Rovirosa, en Noticias 8‐A) 
 
CRÉDITO POR 119 MDP, INSUFICIENTE: E.VEGA 
El empréstito solicitado por el municipio de El Marqués, por 119 millones de pesos no alcanzará para cubrir 
el  adeudo  que  dejó  la  pasada  administración  quedando  pendientes  100  millones  de  pesos,  aseguró  el 
presidente municipal, Enrique Vega. (El Corregidor 9) 
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ENCUENTRO DE PUEBLOS MÁGICOS 
El pasado fin de semana el municipio de Cadereyta fue anfitrión del Encuentro “Pueblos Mágicos”, evento en 
el  que  participaron  con  exposiciones  artesanales  y  gastronómicas  diversas  entidades  del  país.  Durante  la 
inauguración de este encuentro, el presidente municipal de Cadereyta, Rodrigo Mejía Hernández, agradeció el 
apoyo de las autoridades de los diferentes “Pueblos Mágicos”.  
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
HAY 20 MIL AUTOS CHOCOLATE EN QRO.  
Lo  anterior  debido  a  la  dificultad  y  engorroso  que  es  el  trámite  de  regularización,  indicó Antonio Tirado, 
representante nacional de la Unión Campesina Democrática, quien subrayó la necesidad que se legisle para 
que en el estado de Querétaro se puedan regularizar las unidades. (El Corregidor 4)  
 
CONVOCAN A MANIFESTARSE EN CEREMONIA 
Integrantes  de  la  Unidad  Campesina  Democrática,  la  Unión  Cívica  Felipe  Carrillo  Puerto  y  gente  del 
movimiento  #YoSoy132,  se  manifestarán  mañana  durante  la  celebración  del  96  aniversario  de  la 
Constitución,  para  protestar  contra  la  visita  del  presidente  de  la  República,  Enrique  Peña  Nieto  y  exigir 
respuestas  a  sus  demandas.  El  dirigente  de  la  Unión  Cívica  Felipe  Carrillo  Puerto, Pablo González Loyola, 
informó que, este 5 de  febrero, realizarán una marcha desde  la Alameda Hidalgo hacia Plaza Constitución. 
Espera que acudan 4 mil personas de diversas organizaciones. Por su parte, Olga Lidia Tirado, coordinador 
estatal  de Guanajuato  de  la UCD,  informó que hoy  empezarán  a  llegar  los manifestantes,  provenientes  de 
varias entidades, principalmente del estado que representa. (El Universal Querétaro 6‐A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
LOS INCALUMNIABLES  
Por Juan Sereno 
Amplia plataforma de despegue se construye Jorge García Quiroz con el cumplimiento de  las dos misiones 
que le asignaron al tomar las riendas del PRI y los preparativos para entregar "un partido sólido, unido y leal 
al proyecto", ese que los instaló de nuevo en el Palacio de Gobierno en 2009, el de José Calzada Rovirosa. Los 
grandes encargos al exsecretario de Gobierno fueron la renovación de los Consejos Políticos, el estatal y los 
18 municipales, y la elección jurídicamente blindada, inapelable pues, y de unidad del nuevo dirigente estatal 
del tricolor que será Alonso Landeros. Ambas misiones ya se dan por cumplidas, pese a que el cerrojazo será 
este sábado con el registro del propio Landeros. En la semana que concluye Jorge García Quiroz comenzó la 
etapa final de su trabajo, encarrilando los acuerdos con y entre personajes clave para la estabilidad interna 
del tricolor como el presidente municipal Roberto Loyola, el diputado Braulio Guerra, el siempre inquietante 
Jesús Rodríguez o, entre muchos otros, la sagaz Jacaranda López. Sin contar los cinco meses de lleve y trae 
con los demás liderazgos de San Juan, Pedro Escobedo, la Sierra y el Semidesierto. Harta paciencia... y saliva. 
Como Chufani con Los Arcos, Jorge García Quiroz está por concluir en el PRI una obra de alta precisión que 
les dará dirigente electo, legitimado y de unidad por primera vez en muchos años. Y con esa base construida 
ya se le ve despegando a otros espacios. ¿Cuál será? CAMBIOS, CAMBIOS. Movilización y tronadero de dedos 
tras los nombramientos en las delegaciones, sobre todo al interior de Gobierno del Estado, con la mudanza 
de  varios  funcionarios  hacia  nuevas  oficinas.  Dicen  algunos  malosos  que  la  movida  de  fichas  será 
aprovechada para hacer reacomodos en el gabinete y que comenzará con el nombramiento del nuevo Oficial 
Mayor, Julio César Pérez, aún presidente de la Junta de Conciliación y Arbitraje.  
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Algunos cruzan  los dedos para que desaparezcan algunos  funcionarios de primer nivel que nomás no dan 
una  y  que  dicen,  están  peor  que  un  diputado  que  nunca  sube  a  tribuna.  Otros  siguen  suspirando  por  un 
huesito federal, pues quedan pendientes varias (muchas más bien, casi 40) delegaciones y hay quienes piden 
intercesión en el Palacio de  la Corregidora para  ser de  los  "palomeados". Muchos merodean  la plaza para 
hacerse los "aparecidos". MOLESTOS. A quienes no cayó nada bien la llegada de Gustavo Nieto a la Sagarpa 
fue a los panistas, pues aseguran que dejó un municipio, el de San Juan del Río, en muy malas condiciones 
financieras. Pero Nieto, en su toma de protesta, por supuesto claro que lo negó. Y serán las auditorías las que 
hablen. OJERIZA... El diputado cineasta David Dorantes causó varios berrinches de sus antes muy amigos y 
compañeros al interior del Partido Nueva Alianza (Panal), con su salto al PRI siendo que se esperaba su salto 
hacia la fracción del PAN. Por cierto, el diputado ya demostró que lo suyo no es ideológico. "Es un traidor", 
dijeron  los  neoaliancistas  y  advirtieron  al  PRI  que  quien  traiciona  una  vez,  traiciona  siempre.  Eso  sí. 
Dorantes, más que traidor, es gris y convenenciero y como ocurre con todos esos chapulines no le durará su 
gracia. Hay ejemplos: entre muchos otros, Ramón Soto Reséndiz, la exregidora Alejandra Ledesma, panistas... 
¡ah! y más recientemente Crescenciano Serrano, del PRD. Por lo económico, los dos diputados que quedaron 
en la fracción del Panal ya buscan la manera de apoderarse de las prerrogativas que le tocaban al cineasta 
tránsfuga. De lograrlo, se las dividirán entre dos y ya tendrán motivos para olvidar la traición. Entre menos 
burros... PILATOS. Sobre mojado les llovió a los vecinos de la populosa colonia Santa Bárbara. No sólo fue el 
incremento a su predial, a ese aumento de plusvalía que se les reflejó en el recibo ahora se suma el cobro del 
agua potable. Aseguran los vecinos que la Comisión Estatal de Aguas ahora les manda recibos de mil y hasta 
mil  500  pesos  por  cada  familia.  Y  que  se  echan  la  bolita  las  autoridades  de  esa  dependencia  estatal  y  el 
propio alcalde de Corregidora, Antonio Zapata.  "Es un asunto que  tiene que ver  con  la CEA",  respondió el 
munícipe.  Se  lavan  las  manos.  POR  UN  SAN  JUAN  SEGURO.  Con  la  determinación  de  Fabián  Pineda  por 
atender la problemática de seguridad pública y la falta de equipamiento de la Policía Municipal de San Juan 
del Río se le acabaron los pretextos a los jefes policiacos: o bajan los índices delictivos que en el último año 
han crecido... ¡o bajan!. La llegada de nuevas patrullas, equipo y la incorporación de 51 nuevos policías a la 
plantilla de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal tendrá que ser una de las principales acciones que 
permitan  ver  resultados  a  la  brevedad  posible.  Fabián  Pineda  conoce  que  hoy  los  sanjuanenses  quieren 
volver a confiar, a creer en que realmente pueden sentirse seguros. Y por eso el atiende un viejo problema: el 
abandono  en  el  que  se  encontraba  la  corporación  policiaca  era  evidente.  La  falta  de  capacitación,  las 
unidades en pésimo estado y la falta de elementos para atender la zona rural fue un problema que se le salió 
de las manos a las anteriores autoridades municipales. Sin lugar a duda las colonias de la zona oriente,  los 
comercios de  toda  la municipalidad han padecido a  los amantes de  lo ajeno; sin embargo,  la problemática 
comenzó a crecer cuando el año pasado, agonizando la anterior administración, los asaltos violentos en las 
comunidades  se  volvieron  cosa  común.  En  sitios  como  San  Pedro  Ahuacatlán,  La  Estancia  y  Loma  Linda 
distintos grupos delictivos se han asentado y han comenzado a hacer de las suyas. Desde ahí se maquilan los 
atracos que más preocupan en  la región. Por eso es que es destacable que Pineda, a sólo cuatro meses de 
gestión, ya esté dando pasos firmes para la atención de esta problemática. Destina el Presidente Municipal, 
además, grandes inversiones públicas para trabajar seriamente por este propósito, por equipar a los agentes 
de la ley adecuadamente. Y los jefes policiacos no tienen pretexto ya para trabajar. En serio. O SEA ¿YO? Qué 
fresa,  delicado  y  elevado  resultó  el  magistrado  Eugenio  Castellanos Malo,  que  llegó  a  la  sesión  de  Pleno 
acompañado  de  toda  su  familia  para  ejercer  presión  en  contra  de  su  pariente  que  lleva  la  batuta  en  la 
legislatura,  a  ver  si  así  lo  ratificaban.  Pero  su  asunto  volvió  a  aplazarse  una  semana  tras  el  receso  que 
decretaron. Y bueno, resulta que ‐en sus propias palabras‐ él no es un obrero ¿ves? O sea ¿cómo es que lo 
traen dando vueltas? Tampoco es un asunto personal,  dice que al pueblo  le  compete.  ¿Quién  lo  entiende? 
Primero desdeña a  los obreros dejando claro que él no es "un obrero" y  luego  invoca al "pueblo" para sus 
interminables y obsesivos pleitos con la legislatura.  
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VEGA. Enrique Vega Carriles,  el presidente municipal panista de El Marqués, descansó  "haciendo adobes", 
con una  intensa gira de  fin de  semana:  inició en Amazcala una estrecha alianza  con el nuevo delegado de 
Sedesol, Manuel Pozo Cabrera,  a quien acompañó en  la  entrega de obras  federales, pero  también puso en 
marcha proyectos propios como la segunda etapa del Centro de Desarrollo Comunitario (CDC) en La Piedad, 
administrado por el DIF Municipal en beneficio de dos mil personas de esa comunidad. Además del inagurar 
el CDC en La Piedad, Vega Carriles puso en marcha el  zampeado del  tramo Amazcala del Río Querétaro y 
causó  asombro  entre  los  habitantes  porque  pese  la  carencia  presupuestal  estas  acciones  por  fin  se 
cristalizaron. De mucho le sirve a Vega la experiencia de haber gobernado ya el municipio; en vez de andar 
bautizando  y  rebautizando programas, Vega  va  directo  a  la  sustancia:  también ya  logró  contar  con nueve 
cursos de capacitación para policías coordinados con el Instituto de Capacitación y Estudios de Seguridad de 
Querétaro, en un paso firme para declarar al 100 por ciento del personal como profesionalizado. (DQ, 1A) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Honores plenos: Sabino. Planchado. Todo está bajo control para la visita, este martes, del  Presidente de la 
República Enrique Peña Nieto, con motivo de  la celebración del 96 aniversario de nuestra Carta Magna. El 
jefe  del  Ejecutivo  será  recibido  con Honores  plenos,  incluidos 21  cañonazos  de  las  Fuerzas Armadas,  que 
desde  el  sábado  tomaron  el  Centro  Histórico.  ¿Focos  rojos?  Durante   la  semana  pasada  el  secretario  de 
Gobierno  Jorge López Portillo sostuvo reuniones con diversos grupos políticos y sociales para resolver  las 
demandas  e  inquietudes  de  inconformes. Sin  embargo  podrían  esperarse  algunas  manifestaciones  del 
movimiento de Pablo González Loyola Pérez o de los representantes locales del #132, que no pasarán más 
allá del Jardín Zenea, en poder de la artillería de la XVII Zona Militar para su participación en el ceremonial. 
El Teatro de la República, en donde hace 96 años se discutió y aprobó la Constitución General de los Estados 
Unidos Mexicanos, está a cargo del Estado Mayor Presidencial. El blindaje de la zona es de máxima seguridad 
porque estarán aquí el jefe del Ejecutivo, el presidente de la Suprema Corte, el del Congreso de la Unión y los 
gobernadores  de  los  estados,  encabezados  por  el  anfitrión  José  Calzada  Rovirosa,  de  Querétaro.  Los 
controles  se  activaron  desde  el  viernes,  cuando  elementos  del  Heróico  Colegio  Militar  ensayaron  los  21 
cañonazos en el Zenea, provocando la caída de un plafón en el Vips del Gran Hotel y vidrios rotos en la tienda 
Del Sol, además de activar las alarmas de los bancos céntricos. Algo similar podría ocurrir mañana, tomando 
en cuenta que será un día de actividades financieras y comerciales, porque gracias a Fox, que no tenía idea 
de la significación histórica de las efemérides, nos las cambió por los puentes largos. De modo que cuando la 
República esté reunida, como bien sentenció allá por los años 70 el Presidente José López Portillo, muchos 
queretanos intentarán hacer vida normal en el Centro Histórico, a pesar de que ya se anunció –desde hoy a 
las  11:00  de  la  noche‐  el  cierre  de  las  principales  calles.  A  saber:  Juárez,  Allende,  Morelos,  Corregidora, 
Avenida  Universidad  (entrando  por  Juárez  y  hasta  Madero),  Guerrero,  Hidalgo  (desde  Guerrero  y  hasta 
Corregidora),  Ángela  Peralta  y  16  de  septiembre.  O  sea,  todo.  Efectivos  del  Ejército  Mexicano  y  policías 
federales,  estatales  y  municipales,  perfectamente  coordinados  por  el  Estado  Mayor  Presidencial, 
resguardarán el trayecto del jefe de la Nación y su presencia en la cuna de la Constitución. Cabe mencionar 
que no se  imprimieron  invitaciones para  la magna celebración. Los aproximadamente 500  invitados, a  los 
que  se  les  convocó  telefónicamente  y  cuya  lista  ha  sido  minuciosamente  revisada  y  registrada  por  la 
Presidencia de la República y el Estado Mayor, se  identificarán con sus credenciales de elector. ¿Así o más 
control?  
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CAFÉ MARRÓN Rojos. A unos días del registro de aspirantes para la nueva dirigencia de PRI queretano, el 
presidente  tricolor  en  el  estado,  Jorge  García  Quiroz,  hace  un  recuento  a  este  armero  sobre  la  etapa  de 
trabajo al frente del Revolucionario Institucional, donde pasadas las elecciones del 2012 le fue encomendada 
la  tarea  por  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  de  renovar  el  Consejo  Político  Estatal,  así  como  los  18 
consejos políticos municipales, para que el priísmo en Querétaro elija a quien coordinará  los esfuerzos de 
sus  correligionarios  en  los  próximos  cuatro  años.  Refiere  García  Quiroz  que  el  reto  era  grande,  pues  no 
solamente se trataba un trámite, había ‐me dice‐ que concluir con el encargo del CEN en tiempo récord, sino 
que  se  debía  llevar  un  proceso  inclusivo  que  integrara  a  todos  los  sectores,  organizaciones  y  organismos 
adherentes al PRI,  considerando un balance de cuota de género, así como una cartera de actores políticos 
menores a los 35 años. “Nos dimos a la tarea, primero de generar consensos, privilegiando el diálogo… y más 
que ello debo decir: escuchando con oído atento a  las  inquietudes de todas  las partes, a  fin de  llegar a  los 
acuerdos  que dieran cauce para poder bordar, entretejiendo a todas las expresiones de nuestro Partido, un 
Consejo  Político  Estatal  y  los  18  consejos  políticos municipales,  incluyentes,  robustos  de  unidad  y  con  la 
convicción de fortalecer nuestro carácter democrático por el bien de  los queretanos”, apuntó.  Jorge García 
Quiroz  hace  un  ejercicio  de  memoria:  “la  instalación  de  los  consejos  políticos  municipales  en  un  fin  de 
semana,  en  un  hecho  sin  precedentes  en  el  PRI;  esto  nos  habla  de  la madurez  y  unidad  que  prevalece  al 
interior de nuestro  instituto político, donde hemos aprendido que nuestra mayor  fuerza es  la unidad, y el 
trabajo que hacemos de cara a la sociedad. “Gracias a este aprendizaje, este sábado 9 de febrero, estaremos 
en  condiciones  de  abrir  el  registro  para  aspirantes  a  dirigir  este  Comité Directivo Estatal, mismo que me 
honro  presidir,  el  cual  confío  estaré  entregando  a mi  relevo  en  próximo mes  de marzo”.  Advirtió  García 
Quiroz que una vez  cumplida  la encomienda de  conformar  todos  los  consejos políticos que constituyen  la 
columna vertebral del Partido, toca ahora el reto a la nueva presidencia tricolor de armar en este 2013, toda 
la estructura política de redes, territoriales y de defensa del voto que habrán de participar en las elecciones 
del  2015.  “La  principal  encomienda  que  tendrá  que  cumplir  prioritariamente,  la  nueva  dirigencia,  será 
constituir al ejército que habrá de defender y promover el voto en el 2015; estamos hablando de un ejercicio 
arduo, donde se  tendrá que considerar  los acuerdos y consensos, así  como  la preparación y  formación de 
todos los equipos de redes, defensa del voto, representantes de casillas, promotores del voto y territoriales”, 
afirma.  Y  concluye:  “En  el  Revolucionario  Institucional  hemos  consolidado  la  unidad,  se  privilegió  la 
estabilidad  mediante  la  generación  de  consensos,  aportando  los  balances  necesarios  que  fortalezcan, 
reafirmando así nuestro compromiso de seguir  trabajando por el bien de Querétaro y  la nación”. Bueno.  
GALERÍA LIBERTAD Por cierto. La ex senadora queretana, Socorro García Quiroz fue nombrada el viernes 
pasado como directora general de Patrimonio de  la Beneficencia Pública, un órgano desconcentrado de  la 
Salud, responsable de asignar recursos precisamente a las instituciones de beneficencia pública dedicadas al 
tema de la salud. El encargo fue palomeado por el Presidente Enrique Peña Nieto y pasó por el escritorio del 
gobernador  José  Calzada.  Y  es  que  a  pesar  de  tener  invitaciones  para  trabajar  en  su  tierra,  la  queretana 
decidió  abrir horizontes y quedarse  en  la Ciudad de México.  Suertuda.  ANDADOR LIBERTAD Hoy.  Este 
lunes inician en la Basílica de Nuestra Señora de los Dolores de Soriano las celebraciones del Año Jubilar por 
el 150 aniversario de la Diócesis de Querétaro, erigida el 7 de febrero de 1864 por su Santidad Pío IX el 7 de 
febrero de 1864 con base en la Bula “Deo Optimo Maximo”, dada un año antes, el 26 de enero de 1863. Así lo 
informó el Obispo Faustino Armendáriz en un comunicado, destacando las efemérides a conmemorar: el 149 
Aniversario de  la Erección Canónica de  la Diócesis, 49 Aniversario de  la Coronación Pontificia de Nuestra 
Señora  de  los  Dolores  de  Soriano,  22  Aniversario  de  los  Consejos  Parroquiales  de  Pastoral  y  cuarto 
Aniversario de la Erección Canónica de la Basílica de Nuestra Señora de los Dolores de Soriano. El programa 
para hoy arranca a las 9:00 de la mañana con una peregrinación de la Ermita hacia la Basílica, en donde se 
hará la incensación y canto del Himno. Se prevén las intervenciones del vicario general Martín Lara Becerril 
y el presbítero Francisco Fernando Gavidia.  
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A  las  once  se  presentará  el  programa  del  150  aniversario  y  después  del  mediodía  la  Santa  Misa  y 
Proclamación  del  Año  Jubilar.  Asistirán  los  Obispos  eméritos  de  nuestra  Diócesis,  todos  los  sacerdotes 
diocesanos  y  religiosos,  todas  las  comunidades  de  religiosas,  los  Consejos  Parroquiales  de  Pastoral,  los 
movimientos  y  asociaciones  laicales  y  los  fieles  laicos  de  la  Diócesis.  Celebremos.     OÍDO  EN  EL  1810 
Verde. Que en  la reciente plenaria del PRI y PVEM, celebrada en el De Efe, el diputado  local Yairo Marina 
Alcocer (invitado especial) se reveló como cantante, interpretando “Acá entre nos”, de Martín Urieta, en un 
convivio encabezado por Manlio Fabio Beltrones. Sus cercanos y   los miembros del anterior Ayuntamiento 
capitalino ya conocían las dotes artísticas del entonces regidor verde, que interpretaba con singular alegría y 
con música de “Hermoso cariño” aquello de “Hermoso Cabildo que Dios me ha mandado, estoy como niño 
con  nuevo  juguete,  contento  y  feliz”.  Cuídenlo,  Braulio.  Cuídenlo,  Astudillo.    ¡PREEEPAREN! 
Nombramiento. Manuel Alcocer Gamba se  incorporó ya a  la Secretaría de Hacienda, comandada por Luis 
Videgaray Caso, como titular de la Unidad de Contabilidad Gubernamental de Informe de la Gestión Pública, 
dependencia de nombre y funciones largas, entre estas la de la armonización contable del gobierno. Nomás. 
Es Manuel Alcocer uno de los mayores expertos de Querétaro en el tema de gasto público, fue secretario de 
Planeación  y  Finanzas  del  Gobierno  Estatal,  con  Francisco  Garrido  Patrón  y  del Municipio,  con  Francisco 
Domínguez Servién. Y hoy, a querer o no, es el queretano mejor posicionado en  la administración  federal. 
Ojo. ¡AAAPUNTEN! Delegados. Resueltas algunas de las principales delegaciones federales, como Sedesol 
con Manuel Pozo Cabrera y Sagarpa con Gustavo Nieto Chávez, hoy la atención está puesta en la del Seguro 
Social,  para  donde  se  apunta  Sergio  Blanca,  en  la  de  Gobernación  que  sería  para  Hiram  Rubio  García  y 
Banobras,  dedicada  a  Miguel  Calzada  Mercado.  Ya  falta  poco.  ¡FUEGO!  Cerrajero.  Mariano  Palacios 
Alcocer, coordinador de la Mesa de Estatutos de la XXI Asamblea Nacional del PRI, convocada para marzo, 
será el encargado de abrir los candados que limitan las candidaturas de aquellos que no han ocupado cargos 
de elección popular. Nuestros documentos, comentó el ex gobernador y ex líder nacional del PRI a PLAZA DE 
ARMAS,  El  Periódico  de  Querétaro,  no  pueden  establecer más  requisitos  que  los  señalados  por  la  ley  en 
perjuicio  de  los  derechos  políticos  de  los  ciudadanos.  El  cambio  estatutario,  de  ser  aprobado  por  los 
asambleístas, permitirá ser postulados a muchos priístas que hoy tienen limitaciones para ser nominados en 
los comicios venideros, incluidos los queretanos del 2015. ¡Ándale! (PA, 2A) 
 
COLUMNA “DESDE EL MONTÍCULO” 
Por Jaime Robledo Castellanos  
Comenta que ahora que tendremos en nuestra ciudad la visita del Presidente de la República, Enrique Peña, 
para celebrar el aniversario de la promulgación de nuestra Constitución, se tendrá la visita de todo el mundo 
político nacional, así que seguramente habrá un cerco de seguridad muy grande que complicará la actividad 
normal del centro de la ciudad. (a.m. 5‐A)  
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” 
Como cada año, están en la capital queretana decenas de integrantes de la Unidad Campesina Democrática, 
que  encabeza  Antonio  Tirado  Patiño,  que  como  cada  año  demandan  regularizar  los  vehículos 
estadounidenses  que  han  introducido  al  país  sin  documentación  oficial.  Amenazan  manifestarse  mañana 
durante la ceremonia conmemorativa de la promulgación de la Constitución Mexicana. Ahora que el titular 
de  SCT, Gerardo Ruiz,  expresó  la  idea de  buscar  alternativas  al Aeropuerto  de  la  Ciudad de México,  el  de 
Querétaro  podría  configurarse  en  esa  opción,  similar  a  la  de  Alemania  cuyo  aeropuerto  nacional  no  se 
encuentra en la capital del país sino en una ciudad vecina con la que se conectan por medio de un sistema de 
tren rápido.  (El Universal Querétaro 2‐A) 
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CARTÓN “CARNE DE CAÑÓN” 
Pepe Gómez dibuja un cañón de guerra “UCD y otros dizque ‘movimientos’ sociales”, que está a punto de ser 
detonado por un hombre elegantemente vestido cuya cabeza es un costal  lleno de “$”, y el proyectil es un 
campesino que lleva el cartel “Regularización de carros ‘chocolate’ (ilegales)”. (Diario de Querétaro 3‐A) 
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